



GRUPO PARLAMENTARIO

PREGUNTAS CON RESPUESTA POR ESCRITO

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PABLO JUAN CALVO-LISTE, RUBEN DARIO VEGA ARIAS y PEDRO REQUEJO NOVOA, en su condición de **Diputados del Grupo Parlamentario VOX (GPVOX)**, al amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presentan la siguiente **pregunta, para la que solicitan respuesta por escrito.**

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Según ha informado recientemente la Agencia de Noticias ICAL¹, las tarjetas sanitarias vinculadas al SACYL (Sanidad de Castilla y León), al finalizar el año 2020 ascendían a 2.311.282. Según la Consejería de Sanidad de la comunidad autónoma, supone una disminución de 9.091 con relación al año 2019. De todas ellas, 5.836 tarjetas se corresponden sólo a las áreas de salud de Zamora (1.662), Salamanca (1.477), León (1.432) y el Bierzo (1.265).

¹ [Agencia Ical](#)



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

La pérdida de pacientes que desde hace años ha sido constante, fundamentalmente debido al saldo negativo en Castilla y León, al registrar más defunciones que nacimientos, este año pasado, pese a continuar descendiendo, se ha visto amortiguada debido a las personas procedentes de otras comunidades autónomas con tarjetas de desplazado, que solicitaban atención médica en ésta, como consecuencia de la pandemia de la Covid-19.

Pese a ello, la comunidad autónoma cerró el año pasado con un 0,39 por ciento menos de tarjetas sanitarias respecto al año anterior. Lidera la disminución el área de salud de Zamora con el 1,04 por ciento menos. También se acercó al uno por ciento el área de salud del Bierzo, con una caída del 0,97 por ciento, seguida del área de Palencia con el 0,71 por ciento y el área de León con un 0,47 por ciento.

Pero si revisamos la última tabla de fallecimientos publicada por el INE-Castilla y León, comprobamos que se registró un total de 36.907 fallecimientos en el año 2020.

En cuanto a las edades, uno de cada tres fallecidos el año pasado en la Comunidad tenía más de 90 años. Respecto al mismo periodo del año 2019 (desde el mes de marzo, a partir del cual la incidencia causada por el COVID-19 es más alta) se registra un exceso de 8.269 muertes. Lo que supone un incremento del 28,8 por ciento respecto al año anterior.



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

A nivel nacional, la cifra alcanza las 84.850 muertes más en España, con un 20,4% de incremento. Sin embargo, el Ministerio de Sanidad, en el período comprendido entre el 4 de marzo - 31 de diciembre de 2020, fijó en 50.837 el total de personas fallecidas a causa del coronavirus en España.

De estos dos bloques de datos se extraen varias consecuencias, a saber:

1. Un progresivo descenso poblacional, año tras año, solo atenuado en momentos concretos como consecuencia de la pandemia y por motivos estrictamente relacionados con la protección sanitaria y por tanto coyunturales como son los desplazamientos a segundas viviendas usadas estacionalmente.
2. Un envejecimiento paulatino de la población asentada de forma continua en la comunidad autónoma.
3. Un exceso en el número de fallecidos para el mismo periodo temporal respecto al año anterior, lo que ni porcentual ni numéricamente se concilia con las cifras de fallecidos aportadas por el Gobierno de España como consecuencia de la pandemia del Covid-19.

Así las cosas, se plantea la siguiente



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

PREGUNTA

1.- ¿Qué medidas va a promover el Gobierno para frenar la sangría poblacional en muchas Comunidades Autónomas del interior nacional, concretamente en Castilla y León y, específicamente, en las provincias de Zamora, Palencia, León o Salamanca?

Palacio del Congreso de los Diputados a lunes, 3 de febrero de 2021.

Pablo Juan Calvo Lister

Diputado GP VOX

Rubén Darío Vega Arias

Diputado GP VOX

Pedro Requejo Novoa

Diputado GP VOX

Macarena Olona Choclán

Portavoz Adjunta GP VOX